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Der Stau im Sprechzimmer
Viele Patienten haben die langen Wartezeiten auf einen Arzttermin satt. 
Für den Stau in der Sprechstunde gibt es jedoch gute Gründe – meinen 
die Ärzte

DREHBUCH

Zeitung:	 Hannoversche	Allgemeine
AuflAge:	251.400
KontAKt:	Veronika	Thomas	
telefon:	(0511)	5	18	28	45	
e-mAil:		 veronika.thomas@haz.de

Der	Dreh:	Die	Zeitung	
geht	in	Hannover	der	Frage	
nach,	ob	Kassenpatienten	
tatsächlich	länger	in	Arzt-
praxen	warten	müssen	als	
Privatpatienten.	Ein	geson-
derter	Artikel	stellt	Organi-
sationssysteme	in	Praxen	
vor,	in	denen	kaum	Warte-
zeiten	bestehen.
Die	umsetZung:	„Die	
Studie	der	Uni	Köln	war	der	
Auslöser	für	die	Berichte“,	sagt	HAZ-
Politikredakteurin	Gabi	Stief.	Wissen-
schaftler	fanden	heraus,	das	Kassen-
patienten	dreimal	länger	auf	einen	
Arzttermin	warten	müssen	als	Privat-
patienten.	Im	Zusammenhang	mit	der	
Studie	berichtete	die	Zeitung	im	Lokal-
teil	zunächst	über	eine	AOK-Patientin,	
die	trotz	eines	akuten	Rückenleidens	
in	einer	Arztpraxis	auf	einen	drei	Wo-
chen	späteren	Termin	vertröstet	wur-
de.	Die	Redaktion	rief	die	Leser	dazu	
auf,	weitere	Erfahrungen	zu	schildern.	
Die	Redakteure	druckten	nicht	nur	die	
Leserbriefe	ab,	sondern	recherchierten	
weiter	in	den	Arztpraxen	der	Leine-
stadt	und	stellten	mehrere	Beiträge	
auf	einer	Seite	zusammen.	Lokalre-
dakteurin	Veronika	Thomas	rief	ver-
schiedene	Ärzte	an	und	fragte	nach	
dem	Grund	für	Wartezeiten.	
Sie	kontaktierte	ganz	be-
wusst	Ärzte,	von	denen	sie	
wusste,	dass	es	dort	gut	
klappt.	Denn:	„Bei	meinen	
eigenen	Ärzten	hatte	ich	
bisher	keine	Probleme“,	
sagt	Veronika	Thomas.	Die	
verschiedenen	Systeme	der	
Terminvergabe	fasste	sie	in	
einem	kleineren	Artikel	
zusammen.	Im	Aufmacher-
artikel	mussten	Gabriele	
Stief	und	Veronika	Thomas	konstatie-
ren,	dass	in	Hannover	ein	Versor-
gungsgrad	mit	Ärzten	von	110	Prozent	
vorliegt.	Eine	Einschätzung	holten	sich	
die	Journalistinnen	auch	von	der	Kas-
senärztlichen	Vereinigung,	die	für	die	
Zulassung	weiterer	Ärzte	plädierte.
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